



Krelingen

Das Besondere

Drei Buchstaben

GRZ – diese drei Buchstaben stehen seit 1965 für das Geistliche Rüstzentrum Krelingen. Mitten im Ort, auf insgesamt 24 Hektar Fläche, ist die evangelische Einrichtung von überregionaler Bedeutung ein Zentrum für Studien, Freizeit, Tagungen, Sozialtherapie und berufliche Rehabilitation.

Vielseitiges Gelände

Auf dem Gelände gibt es eine Tischlerei, eine Gärtnerei, eine Buchhandlung, drei Gästehäuser für Seminarteilnehmer und Urlauber und eine Landwirtschaft mit Reiterhof. Das Rüstzentrum ist mit rund 100 Beschäftigten der größte Arbeitgeber im Dorf. Die Kirche des GRZ wird auch von Dorfbewohnern regelmäßig zu den Gottesdiensten besucht. Die zum GRZ gehörende Heinrich-Kemner-Halle ist eine der größten Hallen im Landkreis. Darin finden zahlreiche Veranstaltungen wie der Krelinger Bauernntag statt.

Die Walsroder Ortschaft Krelingen wurde 1195 erstmals erwähnt. Heute leben im Hauptort, in Krusenhausen und Harmeheide auf 2250 Hektar Fläche rund 755 Menschen. Landwirtschaft betreiben ein Unternehmen im Voll- und 14 im Nebenerwerb. Außerdem gibt es eine Baumschule, einen Elektrobetrieb, eine Tierarztpraxis, einen Malerbetrieb, einen Palettenhandel und ein Gasthaus.

Der Schafstall in der Krelinger Heide, der ursprünglich in Ebbinggen stand, wurde 1991 an seinem neuen Standort wieder aufgebaut. Dort finden Veranstaltungen wie das Heidesingen, Weihnachten im Schafstall und sogar auch schon einmal eine Trauung statt. Gleich nebenan kann ein heidetypischer historischer Bienenzaun besichtigt werden. Auch das vorgeschichtliche Steingrab am Ortsrand ist eine Attraktion für Besucher.

Wichtig für den Zusammenhalt im Dorf sind die Vereine und vor allem die Feuerwehr. Der Schützenverein Krelingen besteht seit mehr als 111 Jahren, seit ein paar Jahren ist das Domizil des Vereins das neue Schützenhaus in der Dorfmitte.

Der Dorfgemeinschaftsverein widmet sich der Brauchtumpflege. Der Sportanglerverein hat den Krelinger See gepachtet. Auch der Sozialverband und die beiden gebildeten Gruppen mit den kreativen Namen Kellerkinder und Treckerkerls tragen zum Dorfleben bei. Auf dem Sportplatz mit Sportlerheim am Ortsrand ist der Krelinger Sportverein (KSV) zuhause. Zu seiner Palette gehören Fußball, Tischtennis und Darts sowie eine Gymnastikgruppe für ältere Damen.

Auch sonst wird in Krelingen etwas für ältere Menschen getan: Seit rund einhalb Jahren nutzt das DRK die sanierte alte Schule als Einrichtung für die Seniorentagespflege. Bis zu 15 Gäste werden dort gleichzeitig betreut. Sie kommen aus Krelingen und den benachbarten Orten, kochen und spielen gemeinsam. Das Konzept beinhaltet Veranstaltungen wie Bingo und Stammtische, Zeit und Raum ist auch für Ruhe und Bewegung. Für Letztere sollen auf dem Grundstück Rollator-gerechte Wege angelegt werden. Gleich nebenan befindet sich der Krelinger Spielplatz, der ebenfalls attraktiver gestaltet werden soll.

